

2022·2023

Rendición de cuentas

Ministerio de Hacienda y Crédito Público

Retos y desafíos 2024



1

El Gobierno Nacional está implementando medidas de política que dinamizarían el crecimiento económico en el corto y mediano plazo, especialmente en sectores rezagados como construcción. Estas medidas son, entre otras, adición presupuestal, apoyo a ejecución de proyectos 5G y continuación de programas de transferencias monetarias.



2

Uno de los retos que enfrenta la economía colombiana es el incremento sostenido del nivel de precios. A pesar de que la inflación ha registrado un comportamiento favorable en los últimos meses, favoreciendo especialmente a hogares pobres y vulnerables, esta continúa en niveles elevados y superiores a la meta de inflación del Banco de la República. La convergencia de la inflación al rango meta del Banco de la República (2%-4%) se daría de manera gradual durante los próximos años, y se alcanzaría en 2025.



3

Los niveles de déficit fiscal y deuda pública del Gobierno Nacional siguen siendo elevados, frente a los observados antes de la pandemia, lo que reduce el margen de maniobra para lidiar con cualquier contingencia, y generan retos a la hora de obtener el financiamiento requerido.



4

El Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC) sigue causando presiones fiscales elevadas, debido a las diferencias entre los precios locales e internacionales de la gasolina y el ACPM. Esto genera desafíos para el Gobierno, a la hora de implementar medidas que reduzcan estas presiones de gasto.



5

Robustecer los instrumentos de gestión presupuestal en las fases de asignación, seguimiento y evaluación, en aras de preservar la sostenibilidad fiscal y que el presupuesto público refleje las prioridades del PND.

Retos y desafíos 2024



6

Fortalecer el presupuesto por programas y resultados, buscando que haya una relación entre el destino de los recursos y las metas del PND.



7

Diseñar una metodología de trazadores presupuestales (marcas para identificar recursos presupuestales dirigidos a fines específicos, por ej. Equidad de la Mujer).



8

Impulsar programas de gasto estratégicos multisectoriales y susceptibles de ser financiados mediante concurrencia de fuentes (PGN, SGP, SGR e ingresos territoriales).



9

Avanzar en el fortalecimiento de la Gestión Financiera Pública, de acuerdo con estándares internacionales de eficiencia, transparencia, y comunicación del origen y destino de los recursos públicos.



10

Promover el fortalecimiento, desarrollo y crecimiento de las economías populares y comunitarias, acompañando e impulsando el financiamiento formal, la asociatividad y la productividad de estas unidades económicas.



11

Gobiernos territoriales dinamizadores de la inversión pública, preservando su sostenibilidad fiscal.



12

Impulsar la descentralización tributaria: actualización de avalúos catastrales, para incentivar el mejor uso del suelo y contribuir a mejorar los recaudos con mayor progresividad en el pago del predial.

¡Gracias!

Ministerio de Hacienda y Crédito Público